

su camino, pasando á las siete por Avila sin novedad.

A consecuencia de dicho descarrilamiento ha llegado con seis horas de retraso á Madrid el tren-correo de Santander.

Tan luego como llegue á Madrid el general Jovellar, el actual ministro interino de la Guerra le hará entrega del departamento, pasando á la capitán general el Sr. Primo de Rivera.

Hoy ha quedado restablecido el servicio de correos entre Puigcerdá y la Seo.

Un periódico habla de recompensas á los generales Jovellar y Martínez Campos. Nada más natural ni más justo; pero oficialmente no se ha tratado aun de este asunto.

El general Jovellar es esperado en Madrid pasado mañana.

S. M. el rey ha recibido un respetuoso y expresivo telegrama del general Martínez Campos, dándole las gracias por su felicitación, y ofreciéndole para dentro de poco tiempo treinta batallones de los que operan á sus órdenes, para que puedan ser trasladados al Norte á impulsar la campaña contra los carlistas.

En Mora de Rubielos, que por espacio de tanto tiempo había estado en poder de la facción, siendo su cuartel de sangre, ha quedado establecida hoy la estación telegráfica, habiendo funcionado esta mañana directamente con Madrid.

Mañana funcionará la de Balaguer directamente con la central.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los jefes militares, cuyos decretos de ascenso ha firmado esta mañana S. M. y de que en otro lugar damos cuenta, continúen en sus puestos hasta tanto que el gobierno disponga de sus servicios.

El sábado 4 de setiembre, á las nueve de la mañana, empezarán las vacunaciones y revacunaciones, con linta procedente de la ternera, en el centro general de vacunación sito en la escuela de Veterinaria.

El brigadier Sr. Salcedo, llegado recientemente á Madrid, se ha presentado hoy al ministro de la Guerra.

El ayuntamiento de Huelva ha obsequiado con un espléndido banquete á los gobernadores civil y militar de aquella provincia con motivo de la noticia de la rendición de la Seo de Urgel.

El maestro Dall'Argine, tan conocido y apreciado en Madrid por su preciosa música del *Brakma*, está escribiendo una marcha triunfal dedicada á D. Alfonso XII, proponiéndose venir á Madrid, presentarla el mismo maestro á S. M. el rey y hacerla ejecutar en uno de los teatros de esta corte, al lado de otras composiciones que conviertan la prueba de su obra en una solemnidad musical.

El sábado juró en manos del excelentísimo señor marqués de Alcañices, jefe superior de palacio, el cargo de gentil hombre de cámara de su magestad con ejercicio, el Excmo. señor D. Benito de Otero y Rosillo, que ha merecido tan honrosa distinción por sus importantes servicios en pro de la causa reinante.

Terminada la ceremonia, el nuevo gentil hombre pasó á la real cámara con el fin de saludar á S. M., á quien no tuvo el honor de ver por hallarse preparando para asistir á la basílica de Atocha, pero sí á S. A. R., de cuyos labios escuchó frases benévolas y cariñosas, en confirmación del aprecio á que se ha hecho acreedor este caballero por sus nobles y distinguidas cualidades.

El señor Otero, hombre independiente y de gran influencia en la provincia de Santander, fué uno de los dos diputados que votaron la candidatura de Don Alfonso para rey de España.

Mañana, si no estamos mal informados, concurrirá de nuevo á palacio el señor Otero y Rosillo para ofrecer sus respetos al rey.

Dícese que el obispo de la Seo ha permanecido dentro de la ciudadela contra las amonestaciones que se le enviaron de Roma para que abandonara aquel puesto.

El Sr. D. Francisco Carreras por el precio de 300 pesetas kilogramo, se ha obtenido una beneficencia de 648 por kilogramo, que es la diferencia que existe entre aquel precio y el de 430 pesetas á que se venía haciendo el servicio, lo cual representa en totalidad una economía para la Hacienda de 5.760.000 rs. vn.

Se llevan con gran actividad en provincias las operaciones preliminares para la quinta actual.

Casi restablecido de su enfermedad, saldrá en breve para Málaga el señor Silveira, subsecretario que ha sido de Gobernación.

La rendición de la Seo de Urgel ha producido gran impresión en las facciones de Cataluña, y muy especialmente en las que pasaron del Centro.

Telegramas recibidos hoy de San Sebastián dan cuenta de que el fuego de nuestras baterías de 10 centímetros ocasionó ayer 28 la voladura del repuesto de municiones de la que los carlistas tienen en antiaguardi, desmontándose la pieza y causando muchas víctimas la explosión.

Que por la noche intentaron sorprender los carlistas nuestra posición de Montevideo, pero que fueron rechazados después de un ligero tiroteo.

Que igualmente fueron rechazadas, con pérdidas, las fuerzas que intentaron apoderarse de nuestro fuerte de Dárida.

Y que en la capital se ha presentado á las autoridades solicitando indulto un alférez de las aduanas carlistas.—(Oficial).

TERCERA EDICION.

Ministeriales muy importantes aseguran que es muy ocasionado á desengaños el hacer pronósticos acerca de lo que resultará de los consejos de ministros en que ha de resolverse por completo el plan político que habrá de proponer el Sr. Cánovas á sus compañeros de gabinete; pero que, dada la actitud individual y colectiva de los ministros, cuyas opiniones conocen ya mutuamente, es de esperar un completo acuerdo en todo. Mas aun suponiendo que hubiera alguna disidencia personal, que el gobierno no espera y desea evitar, no sacarían gran provecho de ella las oposiciones, puesto que cualquier modificación parcial no alteraría en nada la significación, la esencia y propósitos del ministerio, tal como está organizado. Por esto, dicen muchos ministeriales, pierden el tiempo los augures de crisis y los pesimistas, y deben irse preparando para un próximo desengaño.

Dentro de breves días se abrirá el pago de los intereses atrasados de la deuda exterior, correspondiente á los vencimientos anteriores al 1.º de julio de 1873.

Han sido detenidos esta mañana dos carlistas importantes, á los cuales se les han ocupado papeles de gran interés.

Pasado mañana, á las ocho de la noche, será conducido á Cádiz el cadáver embalsamado del Sr. Rodríguez Junco, á petición de su familia y numerosos amigos de aquella ciudad.

En breve quedará designado el eclesiástico que ha de ocupar el obispado de Orense, vacante hace tres años.

Parece que á la cátedra de instituciones de Hacienda pública, vacante en la universidad de Madrid, se presentan como opositores dos periodistas, dos profesores auxiliares, y dos ex-diputados á Cortes.

Ya se está colocando la barandilla de hierro en los estribos del viaducto de la calle de Segovia.

Nuestro apreciable amigo el oficial de la dirección general de sanidad militar Sr. D. Santos Jimenez Villanueva, ha regresado á Madrid y se ha encargado nuevamente del negociado del personal, del cual es jefe.

La suscripción abierta con motivo del incendio de la calle de Jesus del Valle, ha aumentado hoy con dos mil reales mas, donados por los señores marqueses de Santa Cruz y el banquero Sr. Weissweiler.

Los guardias de orden público entraron anoche á la salida de los jardines del Retiro un medallón y cadena de oro, que puede recoger su dueño en el gobierno de la provincia.

El general señor marqués de la Habana ha hecho hoy una visita al presidente del consejo.

El conocido sacerdote D. Miguel Sanchez ha estado hoy á ver al Sr. Cánovas con objeto de hacerle algunas recomendaciones relativas á unos prisioneros carlistas.

Es opinión muy admitida que la terminación de la campaña de Cataluña no podrá retardarse mas de mes y medio ó dos meses, pudiendo tal vez enviarse parte del ejército que allí opera al Norte para mediados de noviembre, y precisamente para el período en que estarán disponibles los soldados de la nueva quinta.

En la subasta de 3.280.000 kilogramos de tabaco, vuelta arriba, celebrada hoy en la dirección general de Rentas estancadas, que se ha rematado á favor de D. Francisco Carreras por el precio de 300 pesetas kilogramo, se ha obtenido una beneficencia de 648 por kilogramo, que es la diferencia que existe entre aquel precio y el de 430 pesetas á que se venía haciendo el servicio, lo cual representa en totalidad una economía para la Hacienda de 5.760.000 rs. vn.

Se llevan con gran actividad en provincias las operaciones preliminares para la quinta actual.

Casi restablecido de su enfermedad, saldrá en breve para Málaga el señor Silveira, subsecretario que ha sido de Gobernación.

Para el 15 de setiembre han de quedar remitidos por los gobernadores al ministerio de la Gobernación los datos que han de servir de base para el repartimiento del contingente de la reserva actual.

Mañana tendrá lugar en el favorecido teatro de Prado una escogida función á beneficio de la simpática y aplaudida primera bailarina señorita doña Concepción Hernando y del señor Estrella, poniéndose en escena las zarzuelas tituladas *En los cuernos de la luna*, *Don Sisenando* y *La gallina ciega*. Terminado el segundo acto, los beneficiados bailarán un gran paso á dos, completamente nuevo. Lo variado de la función, así como lo agradable de la temperatura que actualmente se disfruta en este modesto coliseo, hacen esperar que la concurrencia sea numerosa y escogida.

A pesar de cuanto se viene diciendo acerca del viaje de S. M. á la Granja y Segovia, la verdad es que hasta ahora no se ha dado en ese sentido orden alguno, ni es cierto, como dijo no recordamos qué periódico, que haya salido fuerza alguna para aquel punto, ni irían más que los guardias si el viaje se realizara.

El subsecretario de Guerra, señor Torroteras, dejará su puesto actual cuando el general Primo de Rivera entregue al general Jovellar la cartera de Guerra, para que vuelva á la subsecretaría el Sr. Azcoárraga.

En breve se procederá al sorteo de cierto número de individuos por batallón para cubrir los refuerzos que se han de enviar á Cuba.

Esta tarde ha habido consejo de ministros, á la hora de costumbre.

Hoy ha habido telegramas de Cuba que nada dicen de particular respecto de la situación de la isla.

Hoy ha quedado aprobado el encabezamiento por consumos de Albacete.

Se ha concedido licencia para los baños de Alhama y Trillo al capitán de fragata ayudante de S. M. el rey, nuestro querido amigo Sr. Aguirre de Tejada.

Se ha dispuesto quede asignado á la sección de contabilidad, el contador de navio de primera clase D. Ladislao Baamonde.

Ha sido nombrado contador de acopios de la Carraca el contador de navio de primera clase D. Antonio María Reina.

Ha sido nombrado intendente de la comisión de Inglaterra el comisario de marina D. Francisco Franco.

Ha llegado á Valencia el vapor *Leon*.

Seguía hoy el mal tiempo en la costa Cantábrica, razón por la que no ha continuado el bombardeo.

Hoy ha llegado á esta capital el conocido banquero Sr. Roland.

Esta madrugada, en la plaza de las Capuchinas fué mortalmente herido en el vientre con un estoque, en rifa con otro sujeto, un zapatero que vive en el cuarto bajo de la casa núm. 6 de la calle de Panaderos, llamado Luis Andrés, siendo detenido á consecuencia de esta ocurrencia un tal Antonio Diaz Fernandez, que habita en la misma casa.

Rectificando una noticia que hemos dado, diremos que por el gobierno civil de la provincia se ha propuesto con motivo de los servicios que han prestado en el incendio de la calle de Jesus del Valle, para la cruz de primera clase de Beneficencia á D. Juan de la Vega, arquitecto del ayuntamiento, y para las cruces sencillas los capataces de obras D. Tomás Canseco y D. Francisco Trillo.

Hoy ha salido para Zaragoza la familia del señor duque de Granada.

Estamos autorizados para afirmar que el Banco de España no ha ordenado á los cobradores de contribuciones que no admitan billetes de los contribuyentes en pago de sus respectivas cuotas.

Tambien nos consta que se practican diligencias con el fin de averiguar quién sea el cobrador que se negó á recibir billetes, expresando que se le había prevenido admitiese solo metálico (cuyo hecho han denunciado al-

gunos periódicos), para imponerle el debido correctivo si resultase cierto.

A última hora, y después de la cotización oficial, ha quedado el consolidado á 46-67 papel y á 46-63 dinero.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE.—SANTO DE MAÑANA.—San Ramon Nonnato.

—Sol: sale á las 5:27 y se pone á las 6:34.
—Luna: sale á las 5:48 de la madrugada y se pone á las siete de la tarde.

—Temperatura máxima de ayer: 38:4 grados; mínima 18:4.
—Ayer llovió en Logroño.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de Maravillas (calle de la Palma), donde se celebrará á San Ramon Nonnato; por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde ejercicios y procesion de reserva.

—Se celebrarán funciones al glorioso San Ramon Nonnato con misa mayor y sermón y absolucion general en las monjas de D. Juan de Alarcon y en las de Góngora.—En San Antonio de los Portugueses habrá misa mayor con manifiesto hasta las doce.—En la iglesia de los Irlandeses es el cuarto día de la novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correa, predicando en los ejercicios de la tarde D. Felipe Lopez, terminando con la letanía, salve y reserva.—En la parroquia de Santa Maria, al anochecer, después del rosario, se cantará la letanía y salve á Nuestra Señora de la Almodena.

—Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Amor Hermoso en Santa Cruz.

ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día: Escelentísimo señor brigadier D. José Pacheco.—Servicio por el 31.—Parada: Los cuerpos de la guarnición.—Jefe de parada: Señor teniente coronel de la Reserva número 32, D. Juan García Margallo.—Guardia del real palacio: Reserva número 32, con la música del 3.º y 4.º pié, una sección de artillería del 4.º Montado y 36 caballos de Villarrobledo.—Jefe de día: Señor teniente coronel del 3.º de Ingenieros, D. Juan Gaya San Martin.—Visita de Hospital: Reserva número 33, según capitán.—Reconocimiento de provisiones: Princesa, tercer capitán.—El general gobernador interino, Vargas.

DIRECCION DEL TESORO.—Los tenedores de carpetas provisionales representativas de bonos del Tesoro de la segunda emision, que comprendan los bonos señalados con los números 180001 al 185000, pueden solicitar desde el martes 31 del actual, de una á cuatro de la tarde, el canje de aquellas por estos, presentando sus pedidos en la sección de bonos y billetes de la dirección, que impresos se les facilitarán en la portería de la misma.

TESORERIA CENTRAL.—Pagos para mañana.—Facturas de intereses de carpetas provisionales de bonos del Tesoro de la segunda emision, vencidos en 31 de diciembre de 1874, señaladas con los números 238 de presentacion, importantes 15000 pesetas.

CAJA DE DEPOSITOS.—Pagos para mañana.—Resguardo de amortización de 1873.—Bolsa de sorteo números 121, 122 y 123 de cada sorteo.

Id. id. no depositados, intereses del 2.º semestre de 1874, núms. 1135 al 1142 de señalamiento, ambos inclusivos.

Bonos del Tesoro: Intereses del 3.º semestre de 1874, números 159, 160 y 161 de señalamiento.

BOLSA.—Cot. of. de ayer agosto 28

Table with 2 columns: Fondos públicos, Ulti. pro-cios, Mov. A B, Carrets. y socios, Ulti. pro-cios, Mov. A B.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCEPE ALFONSO.—8 1/2.—T. 1.º par.—La vuelta al mundo.
JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—El sobrino del difunto.—Se necesitan oficiales.—Cuatro sacristanes.—Intermedios por la banda de Ingenieros.
JARDINES ORIENTALES.—Calle del Barquillo, 34.—8 1/2.—Multibruiti.—Bolsa por tabla.—El arte en el verano.—La última jugada.—Baile.—Intermedios.
PRADO (contiguo al Dos de Mayo).—8.—En los cuernos de la luna.—El barón de la Castaña.—Baile.—La gallina ciega.
INFANTIL.—8 1/2.—Madrid antiguo y Madrid moderno.—Pisto teatral.—La dalia azul.—Una hora en el infierno.—Baile.
CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—Grande y variada función de ejercicios equestres y gimnásticos, en que tomarán parte todos los artistas de la compañía.
GUIGNOL.—(Plaza de Oriente y Prado, fuente de Neptuno).—Funciones variadas de Polichinela en ambos teatros desde las seis y media de la tarde.

Advertisement for DON JOAQUIN REYNES Y ORTEGA, mentioning his death on August 30 and funeral arrangements.

